

Región

ELDIARIO
MONTANÉS

MATAMOROSA

Se inician los trámites para la mejora del río Híjar que costará 6 millones

La Confederación Hidrográfica del Ebro saca a información pública el estudio de impacto ambiental

17.10.2010 - J. L. SARDINA MATAMOROSA.

La Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE) ha sacado a información pública el estudio de impacto ambiental del proyecto de Parque Fluvial de los ríos Híjar y Ebro, una actuación que cuenta con un presupuesto de seis millones de euros. El trámite para esta iniciativa de acondicionamiento ambiental y paisajística será conjunto para el estudio de impacto ambiental y para el propio proyecto. Este período se extenderá durante el próximo mes, durante el cual el expediente podrá ser examinado por las personas que lo deseen para poder formular alegaciones.

La localización de las obras se concentra en los ríos Híjar y Ebro y afecta a los Ayuntamientos de Reinosa, Hermandad de Campoo de Suso y Campoo de Enmedio.

La finalidad de la actuación es mejorar el estado actual del río, con un triple objetivo: arreglar las características hidrológicas del río Híjar que se han perdido debido principalmente a la presión industrial y ganadera; reforzar la presencia de vegetación en los márgenes fomentando el gran potencial ecológico del río y aumentar su valor como bien paisajístico y sociocultural del valle, como elemento de comunicación y como generador de nuevos usos y experiencias.

El estudio de impacto ambiental y el proyecto estarán expuestos al público en los días y horas hábiles de oficina, en las dependencias de la Confederación Hidrográfica del Ebro, en Zaragoza.

Rutas a pie

La actuación propone la construcción de un camino peatonal que atraviesa todo el parque fluvial, con la instalación de pasarelas de madera tratada en varios puntos de interés. Además, está previsto colocar también en estos cuatro kilómetros de cauce, muros de gaviones (contenedores de piedras retenidas con malla de alambre) para contener la tierra en varios puntos del camino. La ruta que recorre todo el parque fluvial empieza en una zona de estancia sobre un terraplén a una cota de 4 metros sobre el cauce del río. La estancia tendrá un pavimento de gravilla compactada y será dotado de arbolado. Este espacio funcionará también como mirador dando vistas del río aguas arriba y abajo.

El camino tiene un ancho variable entre los 2, 5 y 10 metros dejando zonas para la colocación de bancos o mesas de en los tramos más anchos. Al final, el recorrido cruza un cercado circular de piedra seca que recrea los antiguos muros y cerramientos de piedra que se encuentran a lo largo de la comarca de Campoo.

Acuerdo

El proyecto es fruto del convenio firmado entre la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria, que redactó este proyecto, y el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, que lo ejecutará a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro. Esta colaboración va a permitir la recuperación y mejora del sistema fluvial, lo que favorecerá la conservación de los ecosistemas del río Híjar.



El río Híjar a su paso por Matamorosa. :: J. L. SARDINA